

kondisi Topografi Desa Sugihan Kec. Solokuro adalah datar dan termasuk agak tinggi dibanding dengan Desa Lain. Desa Sugihan berada di sebelah Selatan laut jawa dan ada Tiga jalan akses ke permukiman Desa Sugihan memiliki jalan lingkungan yg tertata dengan baik dan cukup lebar.

Jarak tempuh Desa Sugihan ke ibu kota kecamatan adalah 5 km, yang dapat ditempuh dengan waktu sekitar 15 menit. Sedangkan jarak tempuh ke ibu kota kabupaten adalah 45 km, yang dapat ditempuh dengan waktu sekitar 1 jam.

Bedasarkan struktural yang ada di Desa Sugihan Kecamatan Solokuro Kabupaten Lamongan. Saat ini yang menjabat sebagai kepala desa, yaitu dapat di lihat dari bagan struktur pemerintahan desa seperti berikut:



4. Keagamaan Penduduk Desa Sugihan

Desa sugihan merupakan desa yang mana keseluruhan warganya menganut agama Islam. Adanya kesamaan agama inilah yang juga membuat warga masyarakat terlihat rukun dan saling berdampingan dalam kehidupan masyarakat.

Warga desa ini bisa dikatakan sangat agamis, dikatakan agamis karena keseluruhan warga desa ini tidak hanya keseluruham bergama islam, namun di dalam kehidupan masyarakatnya juga ditunjang oleh berbagai macam kegiatan keagamaan seperti halnya tahlilan, istighosah setiap minggunya, thoriqoh, sholawatan, yasinan ibu- ibu, bapak- bapak serta yasinan anak- anak. Semua kegiatan keagamaan tersebut dilakukan oleh warga masyarakat setiap minggu sekali dimana itu tidak dilakukan pada satu tempat saja namun berpindah tempat dari tempat warga satu ke tempat rumah warga yang lainnya. Kegiatan keagamaan tersebut memiliki banyak anggota sehingga warga desa juga semakin akrab dalam menjalin *ukhuwah Islamiyah*.

Mayoritas penduduk yang ada di Desa sugihan ini memeluk Agama Islam, akan tetapi di dalamnya terdapat dua macam aliran yaitu Nahdlatul Ulama' dan Muhammadiyah. Jumlah masyarakat yang mengikuti aliran Muhammadiyah dan Nahdlatul Ulama' hampir sama banyaknya, tetapi di sini tidak pernah ada konflik. Dalam hal ini disini juga banyak lembaga-lembaga keagamaan yang terdapat didaerah

peraturan perundang-undangan di negara Indonesia yang berkaitan dengan pernikahan.

Desa Sugihan memiliki sebuah fenomena tradisi yang masih di lestarikan sampai saat ini. Seperti dalam masalah pernikahan, banyak hal yang harus dipenuhi ketika hendak melakukan pernikahan. Di antaranya adalah menghindari larangan nikah yang sudah menjadi keyakinan masyarakat setempat. Larangan nikah yang berlaku sampai saat ini dalam masyarakat Desa Sugihan adalah larangan nikah *pancer wali*.

Larangan nikah *pancer wali* adalah larangan nikah karena masih memiliki hubungan kerabat. Artinya pernikahan antara cucu dari saudara kandung laki-laki dengan anak dari saudara kandung laki-laki. Seperti, Kus'an(A) laki-laki mempunyai saudara kandung laki-laki Munab(B). Kus'an(A) mempunyai anak Mulyo(C), Munab(B) mempunyai anak Yunis(D), dan Mulyo(C) mempunyai anak Kurni(E), kemudian Yunis(D) dan Kurni(E) menikah. Karena status Kus'an(A) dan Munab(B) Adalah Saudara kandung maka istilah inilah yang disebut pernikahan *pancer wali*.

Masyarakat Desa Sugihan meyakini, apabila larangan pernikahan tersebut dilanggar, maka banyak kesulitan yang mereka alami selama masa pernikahan. Pernikahan yang demikian itu menimbulkan dampak

wali tidak pernah tercantum dalam doktrin agama Islam, baik secara implisit maupun eksplisit. Akan tetapi menurutnya, dalam kajian *uṣhul fiqh* terdapat sebuah kaidah asasi *al-‘adat muḥakkamat* atau *al-‘adat syari’at muḥakkamat*. “Kaidah tersebut kurang lebih bermakna bahwa adat merupakan variabel sosial yang mempunyai otoritas hukum. Adat bisa mempengaruhi materi hukum, secara proporsional. Hukum Islam tidak memosisikan adat sebagai faktor eksternal non-implikatif, namun sebaliknya, memberikan ruang akomodasi bagi adat. Kenyataan inilah yang menyebabkan hukum Islam bersifat fleksibel”.

H. Muhammad, juga menambahkan, jika melihat akibat yang ditimbulkan dari pelaksanaan larangan nikah *pancer wali* akan terjadi kecacatan pada kelahiran anak dan kesulitan masalah ekonomi, menurutnya setiap kejadian merupakan kehendak Allah SWT. dan tidak ada kaitannya dengan hal-hal yang ada di lingkungan sekitar, apalagi keadaan lingkungan tersebut menjadi penyebab utama. “Akan tetapi, yang perlu diingat bahwa walaupun kita tidak percaya dengan hal tersebut, masyarakat sekitar kita sudah sangat meyakini, maka hal itu kemungkinan besar akan terjadi”.

Pandangan kedua disampaikan oleh Ustadz Abdul, mengatakan: “Sebenarnya larangan nikah tersebut tidak ada dalam Islam, karena tidak ada dalil yang menjelaskan. Akan tetapi, kepercayaan masyarakat terhadap larangan nikah *pancer wali* sangat kuat, akhirnya sulit untuk dihilangkan”. Beliau menambahkan bahwa hal itu sangat tergantung pada

